

tailion de l'artillerie Royale est arrivée, vendredi dernier, en cette ville. Elle se compose de 70 soldats et de 5 officiers, commandés par le capitaine Carry.

Il est aussi arrivé le même jour 79 soldats avec 5 officiers : c'est un détachement du 16^{ème} régiment.

Un détachement des Grenadiers de la Garde, composé de six officiers et de 168 soldats, est parti samedi dernier, de la Rivière-du-Loup pour se rendre à Montréal.

Son Excellence le Gouverneur doit, dit-on, nommer une commission chargée de préparer un système complet de défense pour notre pays.

Il y a en, dimanche dernier à St Roch, un incendie qui a consumé deux maisons et dans laquelle une personne a péri.

La nomination des candidats pour le comté Montcalm aura lieu le 8 du courant.

ANTIQUITES.

Nous extrayons ce qui suit d'une correspondance particulière adressée à l'Ami de la Religion et datée de Rome. Si la Suisse n'a pas de Vésuve, elle a ses montagnes, qui se chargent d'ensevelir de temps en temps quelque village et même quelque ville, afin de garder des traces visibles du degré de civilisation auquel les habitants de ces bourgades étaient parvenues au moment de la catastrophe. Si cela n'est pas trop consolant pour les malheureux qui en sont les victimes, cela est du moins fort intéressant pour tous les amateurs d'antiquités.

Avanche Aventicum, l'ancienne capitale de l'Helvétie du temps des Romains, a été l'objet de fouilles nombreuses, mais il faut le dire, faites au hasard et très imparfaitement. Aujourd'hui, ce sont deux villages ou bourgades découvertes, l'une sous les eaux du lac de Neufchâtel, l'autre dans celles du lac de Zurich.

Ce qui rend l'exploration des savants réellement attrayante, c'est qu'il ne s'agit point ici d'ajouter quelques détails aux mœurs et d'usages des Romains, si bien connus décrits par les historiens, mais d'une époque beaucoup plus reculée, si reculée même que l'usage des métaux était complètement inconnu des habitants de ces malheureuses cités.

C'est dans une couche de limon de plus d'un mètre d'épaisseur qu'on trouve les débris les plus précieux de l'antique bourgade de Concise, située jadis sur les bords du lac de Neufchâtel, et aujourd'hui recouverte par ses eaux.

Des restes de pilotis démontrent que Concise avait été bâtie comme Venise. Elle avait usurpé une plaine sur le lac avec

aussi peu de crainte d'une catastrophe que la reine de l'Ariatique n'en a éprouvée en élevant ses palais au sein même de la mer.

Parmi les objets trouvés on remarque des haches de pierre, des tranchants également en pierre; quelques unes de ces pièces ont encore leur manche, en bois dur plus ou moins bien conservé, quelquefois ces manches sont en bois de cerf ou en os assez bien travaillés et sculptés avec goût.

Parmi les débris appartenant au règne minéral, on a reconnu des ossements de tous nos animaux domestiques, tel que le cheval, le bœuf, la chèvre, le mouton, le cochon et le chien. Les animaux sauvages dont les débris ont été découverts sont le cerf, l'ours, le castor, le sanglier et le chevreuil. Comme ces ossements sont évidemment des restes apportés là par les chasseurs, il est probable que la Suisse était aussi peuplée d'autres animaux dont on retrouve ailleurs des traces nombreuses, parmi lesquelles je citerai l'aurochs et le bison.

Quant aux fouilles dont le lac Zurich a été l'objet, elles présentent un intérêt tout particulier, en ce qu'elles démontrent que le métier de tisserand était déjà connu avant l'usage des métaux, et que l'agriculture n'était pas étrangère aux habitants des rives du lac bien des siècles avant l'arrivée des Romains.

Le bourg enseveli par les eaux est connu sous le nom de Robenhansen, nom qu'il ne portait probablement pas alors, l'étimologie de ce mot l'indique suffisamment.

Ce qu'il y a de curieux c'est que les restes du bourg de Robenhansen recouvrent ceux d'une autre bourgade que le feu a détruit.

C'est parmi ces débris carbonisés qu'on a trouvé le métier à tisser divers objets qui datent de la même époque que ceux dont j'ai fait mention en parlant de Concise.

Je dois mentionner des céréales également réduites en charbon, mais très-bien conservées.

NOUVELLES ETRANGERES.

Les dernières nouvelles reçues de Turin sont d'une haute gravité. On est en pleine crise ministérielle; le chef du cabinet ne peut trouver un ministre de l'intérieur. C'est en vain que M. Ricasoli est allé frapper à toutes les portes, personne n'a voulu remplir le poste vacant. On dit qu'il va résigner et que M. Katezi sera appelé à former un nouveau cabinet. Avec un nouveau ministre, Victor Emmanuel pourra-t-il travailler avec efficacité à la solution des questions pendentes et des difficultés qui surgissent de tout côtés? Il est bien permis d'en douter.

Le principal organe de l'opinion publique en Angleterre dénoue de nouveau le blocus du port de Charleston. Il regarde cette tentative comme un crime sans précédent et des plus atroces.

Malgré la solution pacifique de l'affaire du Trent, on continue les préparatifs de guerre dans plusieurs ports de la Grande-Bretagne. Plusieurs navires ayant à leur bord une quantité considérable de munitions doivent partir pour Halifax. La reddition de Slidell et Mason fait le sujet des commentaires de la presse anglaise. En général, on loue le cabinet de Washington d'avoir désavoué l'acte du capitaine Wilkes.

Les dépenses occasionnées au gouvernement anglais par l'affaire du Trent se montent à près de quatre millions de louis.

Un journal semi-officiel publié à Paris annonce que la St. Vincent de Paul va être reconstituée sous la présidence de son Eminence l'archevêque de Paris.

Le gouvernement russe, non content de tyranniser la pauvre Pologne, voudrait encore avilir son clergé dont la conduite si noble et si digne en face de ses boureaux, a excité l'admiration de tous les honnêtes gens. Ce gouvernement a donc envoyé un ultimatum à Rome déclarant que si le Pape ne condamne pas la conduite du clergé Polonais, la Russie reconnaîtra Victor Emmanuel comme roi d'Italie.

Il y a quelque temps nous annoncions la mort de Pedro V roi de Portugal. Deux frères du monarque défunt viennent de succomber à des maladies qui ont paru mystérieuses. Ces coups douloureux ont causé une grande agitation à Lisbonne.

Les Turcs viennent de donner une nouvelle preuve de leur intolérance et de leur fanatisme en maltraitant les habitants chrétiens de Tripoli. La France, qui semble être la protectrice des chrétiens du Levant, a demandé une indemnité par l'entremise de son conseil.

Le consul américain à Cadix a reçu ordre de son gouvernement de protester contre l'admission du fameux corsaire, le *Sumpser*, dans un port Espagnol.

Nous recevons des nouvelles de l'expédition du général Burnside. Partie de Hampton Road le mois dernier, cette flotte composée de 125 navires est arrivée à Eatteras. En voulant franchir le détroit de Pamlio, le commodore perdit sept navires. On croit que les pilotes de Katteras ont jeté intentionnellement tous ces navires à la côte et on les considère comme des traîtres à l'Union.

En dépit de ces obstacles, le général Burnside est parvenu à faire passer la barre à plus de la moitié de sa flotte. Des rapports veus de Katteras tendent à faire